
 
 
 

Protokoll der 47. Verbandsratssitzung vom 14. November 2023 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine 
Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory  
Schmidlin, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian  
van der Floe, Schulleiter 

Protokoll Andrea Ludäscher 

 
 
 
Traktanden 
 1. Begrüssung 
 2. Protokoll vom 20.9.2023 
 3. Rechenschaftsbericht Schulleitung 2022-2023  
 4. Rechenschaftsbericht Sozialarbeit 2022-2023 
 5. Wechsel Schulleitung - Prozess Stellenbeschreibung 
 6. Fremdevaluation Profilschule Informatische Bildung 
 7. Schulverwaltungssoftware 
 8. Infos aus den AG  
 9. Infos aus dem Schulbetrieb 
10. Überprüfung Sitzungsdaten der Verbandsratssitzungen 2024 
11. Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 19:00 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur Sitzung, welche gemäss vorliegender 
Traktandenliste abgehalten wird. 
 
 
2. Protokoll vom 20.9.2023 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechenschaftsbericht Schulleitung 2022-2023 
Ziel des Rechenschaftsberichtes der Schulleitung ist es, den Behörden wichtige Fakten 
und Kennzahlen zum Schuljahr zur Verfügung zu stellen und die Entwicklung der Ober-
stufe Wasseramt Ost zu beschreiben. Im aktuellen Bericht werden folgende Schwer-
punkte gesetzt: Weiterbildung, Kommunikation, Evaluationen, Tagesstruktur, Infrastruk-
tur und Werterhalt und Lerncoaching.  
Der Verbandsrat bespricht den Rechenschaftsbericht und einige spezifische Fragen dazu 
werden von Adrian van der Floe beantwortet. Claudia Sollberger ist von neuem beein-
druckt von den vielseitigen und umfassenden Aufgaben, Herausforderungen und Pflich-
ten der Schulleiter und verdankt die grosse Arbeit und den sorgfältig verfassten Bericht.  
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt den Rechenschaftsbericht der Schulleitung ein-
stimmig. 
 
 
4. Rechenschaftsbericht Sozialarbeit 2022-2023 
Der Schulleiter führt durch den Bericht. Das Fokusthema ist die Themenvielfalt in der 
Schulsozialarbeit. Schwerpunktthemen sind unter anderem Persönliches, Lebenswelt Fa-
milie und Lebenswelt Schule. Die Beratung der Schulsozialarbeit umfasst dabei die Aus-
einandersetzung mit Gefühlen und Bedürfnissen sowie auch die emotionale Unterstüt-
zung der Schülerinnen und Schüler bei Konflikten. Der Bericht enthält des Weiteren 
quantitative Daten sowie statistische Auswertungen. 
Der Verbandsrat bespricht einzelne spannende Punkte des Berichts und wertet den Ein-
satz der Schulsozialarbeit als sehr wertvoll. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst den Rechenschaftsbericht Regionale Schulsozial-
arbeit einstimmig. 
 
 
5. Wechsel Schulleitung – Prozess Stellenbeschreibung 
Der Gesamtschulleiters wird per 30.09.25 altershalber pensioniert und somit ist der Ar-
beitsbeginn der neuen Schulleitung auf Beginn Schuljahr 2025/26 vorgesehen. Eine früh-
zeitige Planung der Nachfolge ist sinnvoll. 
 
Beschluss: Es wird eine neue Arbeitsgruppe gebildet. Diese trifft sich vor der nächsten 
Verbandsratssitzung vom 5.12.2023 und wird dann dem Verbandsrat einen Strategievor-
schlag präsentieren, wie der Prozess dieses Wechsels unter Einbezug verschiedener Fak-
toren und rechtzeitiger Kommunikation ablaufen soll. Folgende Personen sind in der 
neuen Arbeitsgruppe vertreten: Claudia Sollberger, Adrian van der Floe, Stefan Flückiger 
und Michael Kummli. 
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6.  Fremdevaluation Profilschule Informatische Bildung 
Verschiedene Arbeiten nach der internen Selbsteinschätzung unter anderem mit dem 
Schwerpunkt Datenschutz dienten als Vorbereitung für die bevorstehende Fremdevalua-
tion als Profilschule.  
Diese Evaluation findet am 7.12.2023 durch das Volksschulamt Solothurn statt. Aktuell 
werden die notwendigen Unterlagen durch die ICT-Strategiegruppe bereitgestellt.  
Stefan Flückiger erklärt, dass der Ausbau der «Informatischen Bildung» das Ziel des Le-
gislaturplans vom Kanton Solothurn 2017-2021 war. Die OWO möchte das Zertifikat als 
Profilschule Informatische Bildung erhalten. Dies würde dann aufzeigen, dass die Schule 
im Bereich der Informatischen Bildung weit fortgeschritten ist und die kantonalen Ziele 
umsetzt. Ein Zertifikat wäre zusätzlich gewinnbringend, da finanzielle Beiträge an Wei-
terbildungen möglich wären und eine zusätzliche Jahreslektion vom Volksschulamt fi-
nanziert würde.  
 
 
7. Schulverwaltungssoftware  
Adrian van der Floe erläutert, dass eine moderne Schulverwaltungssoftware viele Anfor-
derungen erfüllen muss. Aktuell bestehen zwei Lösungen für die Schulverwaltung, einer-
seits eine Lösung auf Basis der Software Filemaker und andererseits die Lösung mit 
LehrerOffice. Doppelspurigkeiten sollten vermieden werden und deshalb wird eine mo-
derne Software evaluiert, die auch den Bedürfnissen der verschiedenen Nutzer dienen 
soll. Auch Feedbacks von Schulen, welche bereits eine neue Software benützen, werden 
eingeholt. 
Zusätzlich Bedarf besteht im Bereich des Personalmanagements. Eine einheitliche Lö-
sung ist in diesem Bereich notwendig, um die Führung der Mitarbeiter (Beispiele: Ab-
senzenwesen, Erfassen von diversen Vereinbarungen, Gesprächen, etc.) zu vereinfa-
chen.  
Die aktuelle Finanzbuchhaltung bietet diese Möglichkeit nicht, so dass auch hier bereits 
Kontakt mit einem führenden Anbieter aufgenommen wurde.  
 
 
8. Infos aus den AG 
 
AG ICT 
Gemäss Stefan Flückiger werden für die bevorstehende Fremdevaluation die notwenigen 
Unterlagen vorbereitet und bereitgestellt. 
 
AG Tagesstruktur  
Adrian van der Floe informiert, dass die eingeführte Software der Firma Leoba bestens 
funktioniert und eine grosse administrative Entlastung der Organisation vom Mittagstisch 
bietet.  
 
AG Hallenkommission 
Stefan Flückiger teilt mit, dass demnächst eine Sitzung mit der Hallenkommission statt-
findet. Der Nachfolger von Bruno Meyer heisst Thomas Frey, Hüniken und es wird ge-
wünscht, dass er sich einmal in einer Verbandsratssitzung vorstellen kann. Die Schluss-
abrechnung der Dreifachhalle wird Ende November vorliegen und kann an der Sitzung 
vom 15.01.24 dem VR vorgestellt werden.  
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9. Infos aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
 Am 9. November 2023 hat im OZ DeLu die Lehrstellenmesse stattgefunden mit einem 

sehr breiten Angebot. 
 Die Bürgergemeinde Luterbach bezahlt einen Beitrag von Fr. 10'000 an die neue 

Holzschnitzelheizung im Jahr 2024. Die Heizung funktioniert sehr gut und hat eine 
optimale ökologische Steuerung.  

 Zwei Elternabende im Zusammenhang mit dem Übertritt haben stattgefunden. Ei-
nige ehemalige Schülerinnen und Schüler der OWO haben am Elternabend für die 6. 
Klassen auch mitgewirkt, was sehr guten Anklang fand. Auch mit Eltern der 5. Klas-
sen hat ein Infoabend stattgefunden.  

 Das OWO-Magazin ist erschienen.  
 Eine Lehrperson hat während der Probezeit gekündigt.  
 Der Pensenbewilligungsprozess mit dem VSA für das nächste Schuljahr wird aktuell 

eingereicht.  
 Interne Papiere und Weisungen werden laufend überarbeitet, so aktuell die Rahmen-

bedingungen für Unterrichtsbesuche. Geregelt sind darin verbindliche Vorgaben, die 
den Bedürfnissen dienen und der Weiterentwicklung des eigenen Unterrichts ent-
sprechen. 

 
Standortleiter 
 Es sind Zeitungsberichte (Solothurner Zeitung, Anzeiger) erschienen über die Einwei-

hung des Bootes auf dem Pausenplatz vom oz13, welche vor den Herbstferien statt-
gefunden hat.  

 Anstelle der Berufserkundungstage findet neu ein Berufsvormittag statt. Die Firmen 
wurden eingeladen, an diesem Vormittag in der Schule ihre Berufe vorzustellen.  

 Zur Zeit hat es sehr viele krankheitsbedingte Ausfälle von Lehrpersonen im oz13.  
 
 
10. Überprüfung Sitzungsdaten der Verbandsratssitzungen 2024 
Claudia Sollberger bespricht mit den Verbandsratsmitglieder die Sitzungsdaten der Ver-
bandsratssitzungen für das Jahr 2024. Folgende Daten werden vereinbart.  
 
Die Verbandsratssitzungen finden im OZ DeLu statt und starten jeweils um 18:30 Uhr. 
Montag, 15. Januar 2024 
Mittwoch, 21. Februar 2024 
Mittwoch, 13. März 2024 (Rechnung 2023) 
Montag, 6. Mai 2024 
Dienstag, 11. Juni 2024 
Mittwoch, 21. August 2024 
Donnerstag, 19. September 2024 (Budget 2025)  
Montag, 11. November 2024 
Dienstag, 3. Dezember 2024 (mit Jahresabschlussessen) 
 
Die Delegiertenversammlungen finden im oz13 in Subingen statt und starten jeweils um 
19:30 Uhr.  
Donnerstag, 25.April 2024 
Mittwoch, 23. Oktober 2024 
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11. Verschiedenes 
Die nächste und letzte Sitzung im Jahr 2023 findet am 5. Dezember 2023 im Restaurant 
Sonne in Horriwil statt mit anschliessendem Schlussessen.  
 
 
 
Schluss: 20:45 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


